

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**JUEVES 17 DE MAYO DE 2012**

## **CALDERÓN RECIBE A CONSEJEROS**

Los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) fueron recibidos por Felipe Calderón, presidente de México, en Los Pinos. Intercambiaron información sobre la organización del proceso electoral y las acciones en materia de seguridad. El Presidente ratificó su respeto y apoyo a los trabajos del IFE y a su autonomía, y mostró especial interés en la organización de la jornada comicial. Los consejeros compartieron los avances sobre la integración y actualización de la lista nominal; la capacitación de los ciudadanos para la jornada electoral, así como la producción de boletas y material electoral. Al respecto, el consejero Marco Baños dijo que “fue una reunión protocolaria en la que el Presidente externó su decisión de no intervenir y dejar que sean los actores políticos y las autoridades electorales los que desahoguen el proceso”. (EXCÉLSIOR, P. 2, AURORA ZEPEDA)

## **CRECE NÚMERO DE ZONAS CONFLICTIVAS PARA INSTALAR CASILLAS ELECTORALES**

El Instituto Federal Electoral (IFE) detectó más de 9 mil 311 secciones de atención especial, donde existen complicaciones para instalar casillas electorales el próximo 1 de julio. Esta cifra representa 14% de las 66 mil 740 secciones de todo el país. El IFE considera como una sección de atención especial aquella donde la instalación de casillas puede complicarse por asuntos vinculados a la inseguridad, conflictos religiosos, políticos o interétnicos, la población flotante, los usos y costumbres, entre otros motivos. De las más de 9 mil secciones de este tipo, 91% de los casos están relacionados con inseguridad y migración, lo que representa un incremento respecto a la elección federal de 2009, cuando el Instituto aprobó 7 mil 351 secciones de atención especial. Pese a ese crecimiento, el consejero Lorenzo Córdova recordó que históricamente el IFE ha instalado casi en su totalidad las casillas electorales. “El récord de instalación de casillas ha sido altísimo. En 2000 sólo dejaron de instalarse 14 de casi 124 mil casillas y en 2006 no se instalaron 11 de más 133 mil”, puntualizó. Por su parte, el consejero Alfredo Figueroa reconoció: “Hemos encontrado un incremento importante en las secciones de atención especial asociadas con causas relativas a la migración”. Entre los estados que tienen el mayor índice de migración se encuentran Chihuahua, Jalisco, Guanajuato, Guerrero, Oaxaca, Tamaulipas, Quintana Roo y Zacatecas. (EL UNIVERSAL, P. 6, NAYELI CORTÉS Y ALBERTO MORALES, EXCÉLSIOR, P. 2, AURORA ZEPEDA)

## **ANTICIPARÁN LA FISCALIZACIÓN**

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó por unanimidad adelantar la fiscalización de las campañas a enero de 2012, para los ingresos y gastos de la elección presidencial, proceso que culminaría a mediados de 2012. Lo anterior ante la exigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) de que se adelantara la fiscalización de los gastos del candidato de la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM), Enrique Peña Nieto, y ante la solicitud del tricolor de iniciar la fiscalización de su candidato presidencial. La toma de protesta del próximo Presidente será el 1 de diciembre y aún en el supuesto de que se detecten irregularidades en los gastos de campaña, las mismas serán sancionadas a través de los partidos y no de los aspirantes. Al presentar el acuerdo, Leonardo Valdés, consejero presidente del IFE, comentó que “la democracia mexicana es cada vez más transparente y también cada vez más equitativa. La consolidación de nuestro sistema de partidos exige que la influencia del dinero no distorsione la disputa por el poder político. Ante la intensidad de la elección presidencial en 2012, hemos escuchado y leído propuestas en la opinión pública para anticipar algunos de los procedimientos fiscalizadores de las campañas electorales”. Por su parte, el consejero Marco Baños dijo que la fiscalización anticipada es inédita, ya que se tiene contemplado publicar algunos rubros. “Se habrán públicos algunos resultados en informes parciales, pero siempre cuidando que se mantenga en la debida reserva la información que corresponde al procedimiento correspondiente y eso, evidentemente, está salvaguardado”, explicó Baños. (EXCÉLSIOR, P. 2, AURORA ZEPEDA; MILENIO DIARIO, P. 5, OMAR BRITO Y MARIANA OTERO BRIZ)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**JUEVES 17 DE MAYO DE 2012**

## **PREVÉN REUBICACIÓN DE CASILLAS EN ALREDEDORES**

Jaime Juárez Jasso, vocal ejecutivo de la Junta Vocal Ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE) en el Estado de México, informó que 202 casillas de cuatro municipios mexiquenses son las que están en la zona de riesgo por la actividad del volcán Popocatepetl. El funcionario electoral explicó que aunque se contempla la reubicación de las casillas que se encuentran dentro de los 12 kilómetros cercanos al coloso, la decisión podría ser tomada dos o tres días antes de las elecciones. Mientras permanezca la alerta amarilla fase 3 y no se registre lluvia de cenizas en la zona durante los días previos a la jornada electoral, no será necesaria la reubicación de casillas, aclaró. En la zona de Amecameca existen 131 casillas que se encuentran en mayor riesgo, 64 básicas, 65 contiguas, una extraordinaria y una especial; en tanto que en Atlautla hay 31, 13 básicas, 17 contiguas y una extraordinaria; en Ecatzingo 10, cuatro básicas y seis contiguas, y en Ozumba 30, 13 básicas y 17 contiguas. (EL UNIVERSAL, P. 6, EMILIO FERNÁNDEZ ROMÁN)

## **CHIAPAS**

### **RODRÍGUEZ PRATS DEJA CONTIENDA EN CHIAPAS**

Juan José Rodríguez Prats, consejero del Partido Acción Nacional (PAN), renunció a participar en el proceso interno de su partido para elegir candidato a la gubernatura de Chiapas, ante diversas irregularidades como la supuesta intromisión del mandatario estatal, Jaime Sabines Guerrero. De acuerdo con una carta dirigida a José Espina, presidente de la Comisión Nacional de Elecciones (CNE), con copia a Gustavo Madero, líder nacional del blanquiazul, denunció que su partido está perdiendo la vocación democrática. Lo anterior ocurre luego de que el Tribunal de Justicia Electoral y Administrativa local (TJEAC) determinó validar la precandidatura del PAN la gubernatura chiapaneca de Emmanuel Nivón González, ex alcalde de Tapachula, quien es respaldado por el gobernador Sabines. (EXCÉLSIOR, P. 9, HÉCTOR FIGUEROA)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 17 DE MAYO DE 2012

## DISTRITO FEDERAL

### ACTIVIDADES DE LOS CANDIDATOS A LA JEFATURA DE GOBIERNO

Miguel Ángel Mancera, candidato de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC) a la jefatura de gobierno del Distrito Federal, anunció la creación de un campus de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en la delegación Milpa Alta. Indicó que las carreras que ha creado recientemente la Universidad tienen que ver con el impulso del campo, lo cual beneficiaría enormemente a la demarcación. Comentó que para lograr el nuevo campus trabajarán con la UNAM, además de que su gobierno buscaría los recursos y el espacio físico del plantel. La candidata de la coalición PRI-PVEM, Beatriz Paredes, acudió al Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) para presentar su propuesta de campaña, pero la atención se desvió al ser cuestionada sobre el papel de Enrique Peña Nieto, abanderado de la coalición Compromiso por México a la Presidencia de la República, en el caso Atenco. Paredes dijo que "fue impericia del gobierno federal, de determinar un espacio donde las condiciones de la tenencia de la tierra y el rechazo social eran tan severos". Durante una reunión con estudiantes de la Universidad La Salle, Isabel Miranda de Wallace, candidata del PAN, ofreció exentar el cobro de 2% sobre el impuesto de nómina a las empresas que contraten a un universitario recién egresado. Preciso que las empresas no le pagarían a la administración capitalina durante un año dicha contribución, a fin de incentivar el empleo para los jóvenes, y "porque normalmente les ponen el no pero de que no tienen experiencia". Rosario Guerra, candidata de Nueva Alianza, afirmó que no hay mejor campaña que visitar a la gente y conocer sus problemas de cerca, por lo que anunció que fortalecerá su estrategia de campaña mediante recorridos casa por casa en el Distrito Federal. Enfatizó en que no se siente en desventaja frente a sus adversarios, pues a tres semanas de que iniciaron las campañas ha ido cosechando buenos resultados. (MILENIO DIARIO, P. 20, ISRAEL NAVARRO, FLOR CANSECO, JOSÉ ANTONIO BELMONT Y MINA SANTIAGO; EXCÉLSIOR, P. 5, GERARDO JIMÉNEZ Y KENYA RAMÍREZ; LA RAZÓN, P. 13, DANIELA WACHAUF)

### PREPARAN DEBATE ENTRE CANDIDATOS

El formato, los temas y duración del primer debate entre candidatos a la jefatura de gobierno del Distrito Federal fueron evaluados nuevamente por los partidos políticos locales, con miras a concretar las condiciones del encuentro que se realizará la próxima semana. Los representantes de los partidos locales y de los candidatos, sostuvieron una reunión en la que discutieron la posibilidad de que el debate se realice bajo el mismo esquema del debate presidencial, con la diferencia de que en lugar de dos horas, sea de hora y media. Mañana, en el marco de la reunión del grupo de trabajo creado en el Instituto Electoral local (IEDF) para la organización del debate, serán presentadas las propuestas que los partidos intentaron acordar, para definir la fecha y los medios de comunicación por donde se transmitirá, y lanzará la convocatoria formal a los partidos. (EXCÉLSIOR, P. 5, CINTYA CONTRERAS)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 17 DE MAYO DE 2012

## **PRD ANTE EL RIESGO DE PERDER MAYORÍA**

La mayoría absoluta con la que cuenta actualmente el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) podría perderse, al crecer los grupos parlamentarios como el del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Esto, debido a que la conformación de las fuerzas políticas en el órgano legislativo podría modificarse, luego de las elecciones del 1 de julio. El pasado 30 de abril arrancaron las campañas para diputaciones locales, y con ellas el objetivo de obtener el mayor número de curules posibles. De las 66 curules que integran la ALDF, 34 son ocupadas por el grupo parlamentario del PRD; la segunda fuerza la integra el Partido Acción Nacional (PAN), con 15 diputados; le sigue el PRI con ocho legisladores, el Partido del Trabajo (PT) con cinco, Partido Verde Ecologista de México (PVEM) con tres y Nueva Alianza con un diputado. Sin embargo, el panorama para las próximas elecciones no se vislumbra fácil para el PRD, ya que los priístas confían que las tendencias políticas a nivel nacional impacten en el DF y que el efecto Peña Nieto los beneficie en las urnas, para ganar alguna delegación y una que otra diputación local. (EXCÉLSIOR, P. 4, JESSICA CASTILLEJOS)

## **DENUNCIAN A CANDIDATO DEL PRI POR UTILIZAR UNA ELEFANTA**

Miguel Errasti, candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la jefatura delegacional en Miguel Hidalgo, presentó una denuncia en contra de su adversario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Xavier González Zirión, y contra quienes resulten responsables, por utilizar una elefanta en el acto público con el que inició su campaña electoral. El abanderado panista promovió la querrela ante la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) por violaciones a la Ley General de Equilibrio Ecológico, Protección al Medio Ambiente y demás ordenamientos en la materia. Luego de formular la denuncia, Pablo César Tamez, delegado federal de la Profepa Delegación Metropolitana, informó que el lunes pasado se recibieron cuatro denuncias ciudadanas contra el uso ilegal de la elefanta en un mitin político. (MILENIO DIARIO, P. 20, NOTIMEX)

## **PVEM PONE DECÁLOGO A SUS CANDIDATOS**

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM), después de un acuerdo de su Consejo Político Nacional (CPN), hará firmar a todos sus candidatos y a los de la coalición con el Revolucionario Institucional (PRI), un decálogo de compromisos ambientales, para evitar situaciones como el reciente inicio de campaña de Xavier González Zirión, candidato en Miguel Hidalgo. Arturo Escobar y Vega, vocero del PVEM, aseguró que "el bienestar animal siempre ha sido una prioridad en la agenda política de su instituto, por lo cual, entre los compromisos a firmar se encuentra evitar el maltrato animal, así como su utilización en espectáculos públicos y eventos de cualquier naturaleza. Otro compromiso es la preservación de las áreas naturales protegidas y el cuidado de los recursos naturales por encima de cualquier proyecto turístico o urbano no sustentable", señaló el ecologista. (EXCÉLSIOR, P. 5, ROBERTO JOSÉ PACHECO)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**JUEVES 17 DE MAYO DE 2012**

## **CONFRONTAN PROYECTOS ASPIRANTES EN CUAJIMALPA**

La aprobación del nuevo Plan Parcial de Desarrollo Urbano de Santa Fe radicalizó las posturas de los candidatos a la jefatura delegacional en Cuajimalpa, en un debate organizado por el periódico El Universal. Por más de una hora, los abanderados del PRI-PVEM, Adrián Rubalcaba; del PAN, Kenia López; del PRD-PT-MC, Luis Rosendo Gutiérrez, y del Panal, Carlos Cobo, fijaron sus posiciones en torno al desarrollo urbano del poniente de la ciudad. Los aspirantes centraron el debate en descalificaciones, cuestionamientos y acusaciones. Kenia López aseguró que no permitirá que se autorice la construcción de más obras como las viviendas planteadas en el predio La Mexicana, luego de asegurar que el PAN en la Asamblea se opuso a la aprobación del reordenamiento de la zona. Rubalcava, abanderado del tricolor, dijo que de convertirse en el próximo delegado presentará una propuesta que contemple una consulta vecinal y reviró los señalamientos de la panista, al enfatizar que el actual delegado es militante de ese partido y nunca hizo una sola observación al Programa Parcial. Luis Rosendo, respondió que, de ganar, controlará el crecimiento urbano; y acusó a Rubalcava de incongruente por cambiar de partido del PRD al PRI. La participación en el debate de Carlos Cobo se centró en sus propuestas, incluso los llamó a no pelear y sumarse a su propuesta. (EL UNIVERSAL, P. C1, JONATHAN VILLANUEVA Y JOHANA ROBLES)

## **MORELOS**

### **DEFINEN DETALLES DE DEBATE**

El Consejo Estatal Electoral de Morelos (CEEM) confirmó que el debate entre los cuatro candidatos a la gubernatura será transmitido por el Canal 3 del Sistema de Radio y Televisión del estado. Óscar Granat Herrera, presidente del CEE, afirmó que todo está listo para que el jueves 24 de mayo, en punto de las 19:00 horas, se lleve a cabo el encuentro. De conformidad con el sorteo, los contendientes abordarán los temas de Desarrollo Económico, Educación, Seguridad Pública, y Desarrollo Social, en ese orden. El formato incluye la posibilidad de tener dos minutos de participación, minuto y medio para la réplica y minuto para contrarréplica. El primero en abrir el ejercicio será Amado Orihuela Trejo, candidato del PRI-PVEM-Panal, seguido por el abanderado del PAN, Adrián Rivera Pérez. Graco Ramírez Garrido, de la coalición de izquierdas, será el tercero, y culminará el candidato del PSD, Julio Yáñez Moreno. (EL UNIVERSAL, P. F2, JUSTINO MIRANDA)

### **TRIBUNAL ELECTORAL INSTALA VISITADURÍA**

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) instaló la Visitaduría Judicial, órgano auxiliar de la Comisión de Administración, cuyo objetivo es el de fortalecer la función jurisdiccional y administrativa de la Sala Superior y las cinco Salas Regionales, así como cuidar el desempeño profesional de sus servidores públicos. En sesión extraordinaria se tomó protesta a los nuevos encargados de la Visitaduría Judicial, como el magistrado Carlos Amado Yáñez, quien se desempeñará como visitador general, mientras que Martha María del Carmen Hernández Álvarez y Rodolfo Terrazas Salgado se desempeñarán como visitadores. Los tres estarán en su cargo cuatro años. El evento fue encabezado por José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF, quien señaló la importancia de la Visitaduría que viene trabajando desde 2009, pero que ahora contará con nuevas atribuciones. "Estamos diciendo con toda claridad que sin rendición de cuentas no hay democracia y sin transparencia no hay instituciones democráticas", señaló el magistrado. La Visitaduría Judicial llevará a cabo inspecciones en distintas modalidades, con fines preventivos, correctivos y disciplinarios, además de que identificará las áreas de oportunidad y crecimiento para nuevos proyectos. (EXCÉLSIOR, P. 5, NACIONAL, CARLOS QUIROZ)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 17 DE MAYO DE 2012

## ORDENA TEPJF REPONER EXPEDIENTE

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Federal Electoral (IFE) reponer el procedimiento sancionador en contra de Felipe Calderón, presidente de México, por la transmisión en radio y televisión de promocionales en los cuales presuntamente se difundieron las actividades de la actual administración pública federal, durante la etapa de campaña en el proceso electoral del Estado de México. (EL ECONOMISTA, P. 36, POLÍTICA Y SOCIEDAD, JORGE MONROY; EL SOL DE MÉXICO, P. 7, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ NOTIMEX.COM, GABRIEL ANDRADE; UNIRADIO INFORMA.COM, REDACCIÓN; NOTICIAS MVS.COM, FRANCISCO RUBIO; PUBLIMETRO.COM, NOTIMEX; NOTICIERO, JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA, NOTICIEROS TELEVISIVA)

## REFRENDA TEPJF QUE CONTEOS RÁPIDOS SON LEGALES

Los conteos rápidos, tanto de las autoridades electorales como de las empresas privadas, son legales y no hay fundamento para pensar que pueden generar confusión, afirmó la magistrada María del Carmen Alanís, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). “Estoy convencida de que hay que ver estos procedimientos como naturales en las fases y etapas de la jornada electoral, porque existen en la ley y así ha funcionado nuestro sistema comicial”, indicó. Recordó que desde hace casi dos décadas este tipo de ejercicios estadísticos para conocer las tendencias de las votaciones se vienen realizando sin que hayan provocado conflictos mayores. Subrayó que de acuerdo al marco jurídico, la única restricción para estos ejercicios es que sus resultados no pueden ser difundidos antes del cierre de las casillas en todo el país, esto es a las 20:00 horas. En ese sentido, adelantó que el conteo rápido anunciado por el Instituto Federal Electoral (IFE) seguramente podrá realizarse sin problemas, si se determina que la metodología para elegir las casillas para el conteo rápido es la adecuada. (LA JORNADA, P. 13, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA; **INTERNET**: NOTIMEX.COM, GABRIEL ANDRADE; LA JORNADA.COM, FABIOLA MARTÍNEZ; EL ECONOMISTA.COM, NOTIMEX; NOTICIAS MVS.COM, NOTIMEX; LA CRÓNICA.COM, NOTIMEX; SIN EMBARGO.MX, REDACCIÓN; DIARIO OAXACA.COM, REDACCIÓN; PULSO POLÍTICO.COM, F. CÁRDENAS)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 17 DE MAYO DE 2012

## APRUEBA IFE CONTEO RÁPIDO; LO LLAMA ENCUESTA NACIONAL

Bajo el argumento de salvaguardar la gobernabilidad del país, el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó por segunda ocasión el conteo rápido para la elección presidencial del 1 de julio, aunque ahora le cambió el nombre a encuesta nacional, y se recurrirá a una muestra de 7 mil 500 casillas electas al azar, de las 143 mil que se prevén instalar en todo el territorio nacional. Con ello se busca acatar la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que pidió precisar el número y ubicación de casillas al que recurrirá el IFE para no generar incertidumbre en las elecciones del 1 de julio. La selección de urnas para la muestra la realizará el Consejo General del Instituto en presencia de un notario público. Esta decisión, que fue avalada por ocho votos a favor y uno en contra, permitirá que Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del IFE, salga a informar sobre las tendencias en la votación de la elección presidencial el próximo 1 de julio, alrededor de las 23:00 horas, y sin importar que haya un empate, incluso entre los cuatro aspirantes presidenciales. El Partido de la Revolución Democrática (PRD), a través de sus representantes, Pablo Gómez y Camerino Eleazar Márquez, criticó este ejercicio al reiterar que puede provocar incertidumbre y anunció que impugnará el resolutivo ante el TEPJF. El consejero Francisco Guerrero secundó esa postura al considerar que se puede generar especulación en el proceso electoral. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ; EXCÉLSIOR, P. 2, NACIONAL, AURORA ZEPEDA; DIARIO DE MÉXICO, P. 1 Y 17, NACIONAL, REDACCIÓN; EL ECONOMISTA, P. 1 Y 36, POLÍTICA Y SOCIEDAD, JORGE MONROY; LA PRENSA, P. 4, NACIONAL, ANTONIO DE MARCELO; MILENIO DIARIO, P. 5, POLÍTICA, OMAR BRITO; EL FINANCIERO, P. 26 Y 30, POLÍTICA, ANGELLE HERNÁNDEZ; UNOMÁSUNO, P. 8 Y 9, NACIONAL, JAVIER CALDERÓN; EL GRÁFICO, P. 12, NACIONAL, NAYELI CORTÉS; OVACIONES, P. 1 Y 2, PATRICIA RAMÍREZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 6 A, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; LA RAZÓN, P. 6, MÉXICO, FELIPE RODEA; NOTIMEX.COM, LUIS CARLOS RODRÍGUEZ; EL IMPARCIAL.COM, REDACCIÓN; EL INFORMADOR.MX, REDACCIÓN; EL UNIVERSAL.COM, NAYELI CORTES CANO; SDP NOTICIAS.COM, NOTIMEX; LA CRÓNICA.COM, ALEJANDRO PÁEZ MORALES; EL ECONOMISTA.COM, JORGE MONROY; EL SEMANARIO.COM, REDACCIÓN; RADIO FÓRMULA.COM, NOTIMEX; LA JORNADA.COM, ALONSO URRUTIA; EXCELSIOR.COM, AURORA ZEPEDA; REFORMA.COM, LESLIE GÓMEZ; NOTICIAS MVS.COM, FRANCISCO RUBIO; MILENIO.COM, MARIANA OTERO Y OMAR BRITO; ROTATIVO.COM, EL UNIVERSAL; UNIVISIÓN.COM, EFE; W RADIO.COM, NOTIMEX; AZTECA NOTICIAS.COM, JAIME GUERRERO; INFO7.COM, NOTIMEX; SIN EMBARGO.MX, REDACCIÓN; IMPACTO.MX, REDACCIÓN; RADIO FÓRMULA.COM, NOTIMEX; ONCE NOTICIAS.COM, RUBÉN ROJAS; PROCESO.COM, CARLOS ACOSTA; **RADIO:** DE UNA A TRES, JACOBO ZABLUDOVSKY, GRUPO RADIO CENTRO; ENFOQUE VESPERTINO, ADRIANA PÉREZ CAÑEDO, NÚCLEO RADIO MIL; NOTICIAS MVS VESPERTINO, LUIS CÁRDENAS; MVS COMUNICACIONES; NOTICIAS MVS NOCTURNO, EZRA SHABOT; MVS COMUNICACIONES; IMAGEN INFORMATIVA NOCTURNO, LAURA DE PABLO, GRUPO IMAGEN; LA RED NOCTURNO, JESÚS MARTÍN MENDOZA, GRUPO RADIO CENTRO; ENFOQUE NOCTURNO, RAÚL SÁNCHEZ CARRILLO, NÚCLEO RADIO MIL; **TELEVISIÓN:** NOTICIAS POR ADELA, ADELA MICHA, NOTICIEROS TELEVISIA; INFORMATIVO 40, HANNIA NOVELL, PROYECTO 40; ONCE NOTICIAS, ADRIANA PÉREZ CAÑEDO, IPN CANAL 11; NOTICIERO, JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA, NOTICIEROS TELEVISIA)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 17 DE MAYO DE 2012

## ABORDA TRIBUNAL ELECTORAL EL TEMA DE CHAPULINES POLÍTICOS

El caso de los representantes populares que no concluyen su periodo y piden licencia para contender por otro escaño o cargo fue discutido en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) bajo la prioridad de atender los derechos políticos de los electores. Un ciudadano promovió un juicio con el objetivo de impugnar el registro de Josefina Vázquez Mota, como candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia de la República. El demandante, Edmundo Briones Fuentes, alegó que la panista no concluyó su periodo de tres años como diputada federal en la actual legislatura. Si bien el asunto había sido incluido en la lista de casos a desechar prácticamente sin discusión, el magistrado Flavio Galván dijo que el tema tendría que llevar al TEPJF a un análisis futuro, de fondo, acerca de la ponderación de los derechos políticos. El magistrado Manuel González Oropeza votó contra el desechamiento de este juicio y subrayó que si bien el ciudadano no acredita interés jurídico (no demostró su militancia en el PAN), es necesario analizar los alcances de las obligaciones y los derechos del voto. Al final el asunto fue desechado, aunque la discusión de los magistrados puso de relieve el tema de los llamados chapulines políticos. (LA JORNADA, P. 17, POLÍTICA, FABIOLA MARTÍNEZ)

## AVALAN AMONESTACIÓN CONTRA PARTIDOS DE IZQUIERDA POR PAUTAS DE MORENA

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) avaló la amonestación pública a los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) por violar el artículo 41 constitucional y el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). Ello por el uso indebido de las pautas o tiempos autorizados por la autoridad electoral como parte de sus prerrogativas, al permitir que la asociación civil Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) se promocionara o publicitara dentro su propaganda difundida. La decisión del IFE acata lo ordenado por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El órgano electoral recordó que dichos espacios tienen la finalidad exclusiva de que los institutos políticos difundan su propaganda política o electoral. El organismo electoral acordó individualizar las sanciones a los mencionados institutos políticos por haber permitido que Morena haya utilizado los tiempos oficiales de las citadas fuerzas políticas. (INTERNET: NOTIMEX.COM, LUIS CARLOS RODRÍGUEZ; NOTICIAS MVS.COM, NOTIMEX; PUBLIMETRO.COM, NOTIMEX; SDP NOTICIAS.COM, NOTIMEX)

## GOBERNADORES “BAJAN” RECURSOS A LAS CAMPAÑAS: UGALDE

“Los gobernadores del país son quienes tienen la cartera más holgada para bajar los recursos a las estructuras partidistas, con el propósito de ayudar a sus candidatos a ganar las elecciones”, afirmó el ex presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Carlos Ugalde. Entrevistado por El Economista, destacó que los gobernadores jugarán un papel al triangular el voto y la movilización en favor de sus candidatos. Entre otros temas se le cuestionó sobre el impacto que tendría la diferencia de criterios entre el IFE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en la elección, a lo que respondió: “es preocupante que entre el IFE y el TEPJF haya diferentes maneras de interpretar la ley, porque es la primera vez que se aplica (la reforma electoral) en una elección presidencial y hay muchas cosas desconocidas. No creo que tenga consecuencias relevantes para el proceso, pero hace el trabajo más desgastante”, dijo. (EL ECONOMISTA, P. 2 Y 37, POLÍTICA Y SOCIEDAD, YEL ECONOMISTA.COM. JORGE MONROY)

## CAMPAÑA TEPJF

Se publicó inserción de la campaña Tú tomas la decisión nosotros la protegemos, que dice: “Quiero ejercer mi derecho a votar, tu decisión en las elecciones influye en el rumbo de un mejor país, y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) está para hacerla valer y que se respete”. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 11, NACIONAL, TEPJF)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 17 DE MAYO DE 2012

## **ELBA: “ME VOY CUANDO LO PIDAN LOS MAESTROS”**

Elba Esther Gordillo, lideresa magisterial, advirtió que su retiro de la dirigencia del SNTE dependerá de los maestros y no obedecerá a directrices o presiones de gente que no tiene que ver con el sindicato. Después de diversas críticas por parte de los candidatos presidenciales del Partido Acción Nacional (PAN) y del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en entrevista con Ciro Gómez Leyva en Milenio Televisión, la dirigente de los maestros reveló que incluso desea el retiro, pero adjudicó su permanencia en el sindicato más grande de América Latina a la determinación de los maestros. A mí me interesa lo que digan los maestros, me voy cuando los maestros quieran. Gordillo se declaró víctima de una campaña de desprestigio y advirtió “tener bien ubicados” a quienes la han satanizado. Una vez más criticó a Josefina Vázquez Mota con la gestión de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y aseguró que durante toda su permanencia en el cargo “su único y real objetivo era ser candidata a la Presidencia de la República” y no se diseñó una política educativa. Respecto al candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, quien recientemente ha advertido que sustituirá a la maestra de su cargo, Gordillo lamentó que haya preferido al grupo de René Bejarano por encima de “un sindicato institucional”. En torno al candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, aseguró que merece su respeto y de Gabriel Quadri rechazó categóricamente que fuera su cómplice. Para rematar el tema político, la maestra advirtió que en materia electoral: “Nunca más el SNTE subordinado a ningún partido ni de rodillas ante ningún Presidente”. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 8, REDACCIÓN)

## **ESPINO COQUETEA CON PRIÍSTA**

Manuel Espino, ex presidente del Partido Acción Nacional (PAN), expulsado en 2010 de ese partido, mantiene acercamientos con Enrique Peña Nieto, candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la Presidencia de la República. La agrupación política que preside Espino Barrientos, el Movimiento Volver a Empezar confirmó que su dirigente y seguidores se reunirán el próximo martes con el abanderado del tricolor en un céntrico hotel de la ciudad de México. También informó de la negativa de Josefina Vázquez Mota, candidata del PAN, de reunirse con su ex correligionario. El encuentro del ex presidente del PAN con el candidato del PRI se realizará el próximo martes 22 de mayo en el marco de la III Asamblea Nacional de líderes del Movimiento Volver a Empezar, en la cual además de atender los asuntos institucionales de la organización se dialogará con el candidato presidencial de la coalición Compromiso por México con la finalidad de conocer sus propuestas y su proyecto. (EXCÉLSIOR, P. 7, HÉCTOR FIGUEROA)

## **GÉNEROS DE OPINIÓN**

### **CLASE POLÍTICA/ LA COSECHA/ MIGUEL ÁNGEL RIVERA**

El TEPJF no dará nunca un paso atrás en el compromiso con la transparencia y la austeridad, afirmó su presidente, José Alejandro Luna Ramos, al instalar los trabajos de la Visitaduría Judicial, órgano auxiliar destinado a fortalecer las funciones de sus cinco Salas Regionales e inspeccionar el desempeño de los servidores públicos. (LA JORNADA, P. 8, POLÍTICA, MIGUEL ÁNGEL RIVERA)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 17 DE MAYO DE 2012

## **HIPERESTRATEGIAS/ LAS ACTITUDES PIADOSAS DEL IFE/ CESÁREO MORALES**

De cara a las elecciones del 1 de julio, el IFE no tiene más que cumplir con sus facultades. Primero, organizarlas bien; segundo: en su calidad de árbitro en primera instancia, pues la segunda y definitiva es del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, gritar un resultado inobjetable. Así es como lo haría un buen réferi de una pelea de box por el título mundial; los hay malos, comparación que no demerita en nada la competencia actual, que cada vez presenta más los perfiles maduros de una democracia mediática. Quejarse de que los medios hacen presidentes implica un anacronismo deplorable. O dolerse de que los twitteros ataquen es querer estar en la sin-época digital, pero eliminando sus oleajes incontrolables y hasta siniestros. Si la vida es vida amenazada, la democracia no queda indemne. No se salva de la violencia. La democracia no es un paseo. El riesgo mayor que enfrenta el IFE en los próximos días, al cocinar el llamado nuevo formato del segundo debate entre candidatos presidenciales, es que se meta a la pelea. Sin querer se convertiría en un quinto peleador dispuesto a noquear al puntero o, por lo menos, a hacerle perder puntos. No tener claridad respecto de este peligro se llama, aquí, actitud piadosa. Imponer el formato podría rozar la ilegalidad. (EL ECONOMISTA, P. 39, POLÍTICA Y SOCIEDAD, CESÁREO MORALES)

## **PUNTO Y APARTE/ URGEN REGLAS CLARAS**

El conteo rápido es una herramienta de certeza política, cuya contundencia depende de que el árbitro y los responsables de calificar los comicios federales no pongan en duda su efectividad. El peor de los escenarios es que se reedite la crisis política de 2006, cuando los titubeos de las autoridades electorales en una votación cerrada hicieron que la legitimidad del proceso se debilitara, aunque siempre se ha dicho que un voto hace la diferencia. Una condición fundamental para que las elecciones sean creíbles depende de que el árbitro emita reglas claras, conocidas por todos, para que no se dé lugar a suspicacias en el conteo de los votos. Lo más importante será que consejeros y magistrados eviten sembrar dudas entre la población sobre la confiabilidad de esta herramienta. Superar la etapa de las dudas y las sospechas en el conteo de los votos depende del IFE, del TEPJF y de los partidos. Ellos tienen la última palabra. (EL FINANCIERO, P. 2, FINANZAS, REDACCIÓN)

## **CASO CERRADO, HERIDA ABIERTA/JESÚS ANAYA ROSIQUE**

Un libro revelador y polémico que detalla con gran rigor las pruebas del fraude electoral de 2006, negadas por la alianza infame del PAN, el IFE, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y los "líderes de opinión". La sociedad mexicana se polarizó en torno a la discusión sobre la limpieza de esas elecciones, cuyo desenlace provocó una severa crisis política. El reconocido antropólogo y sociólogo Héctor Díaz Polanco examina estos hechos en sus diversas etapas y subraya, en el libro que está estructurado en tres bloques, un fenómeno inédito en México: el surgimiento de una comunidad de investigadores de diversas ramas de la ciencia que hurgó acuciosamente en los cómputos electorales para descifrar lo que realmente sucedió y fundamentar "la existencia de suficientes elementos para una duda razonable sobre el resultado de los comicios". (MILENIO, P. 12, POLÍTICA, JESÚS ANAYA ROSIQUE)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**JUEVES 17 DE MAYO DE 2012**

## **PÓKER POLÍTICO/ MATÍAS PASCAL**

Un grupo de servidores y ex servidores públicos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que fueron sancionados o removidos y desplazados de sus puestos a posiciones menores para dejar su lugar a personas impuestas por "influyentismo" político, iniciaron una cuidadosa y profunda investigación para saber qué virtudes, talentos o experiencia profesional poseían los nuevos servidores públicos favorecidos. Las sorpresas con que estos desplazados del poder se han topado son increíbles pues, al parecer, los nuevos servidores públicos acarreaban en su historial laboral, no investigado, destituciones de puestos públicos anteriores por su mediocre desempeño, sanciones y hasta polígrafos reprobados por consumo de estupefacientes que esos funcionarios han pretendido ocultar dolosamente cuando se les requiere vía transparencia su historial laboral. Más grave aún es que estos servidores públicos con total desfachatez se han incrustado, gracias a la tolerancia de sus superiores, en posiciones delicadísimas y estratégicas del Tribunal Electoral como la Contraloría Interna, a cargo de José Izcóatl Bautista Bello. (UNOMÁSUNO, P. 4, NACIONAL, MATÍAS PASCAL)

## **SALA DISTRITO XALAPA**

### **APRUEBAN CANDIDATURAS AL SENADO EN VERACRUZ**

En acatamiento a una sentencia de la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), se aprobó, por unanimidad, el registro al Senado, por el principio de mayoría relativa, de Julen Rementería del Puerto y de María Luz Rodríguez, como propietario y suplente, respectivamente, para contender por el Partido Acción Nacional (PAN) en la primera fórmula en Veracruz, así como el registro de Fernando Yunes Márquez y María del Rosario Guzmán, en la segunda fórmula. (MILENIO DIARIO, P. 4, MARIANA OTERO-BRIZ Y OMAR BRITO)

## **SALA DISTRITO FEDERAL**

### **TIRA UN TUIT CANDIDATURA**

La Sala Regional Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó la candidatura del panista Sergio Jaime Rochín, a la jefatura delegacional en Cuauhtémoc, al haberse demostrado que anunció vía Twitter su designación, antes de que el Partido Acción Nacional (PAN) la notificara oficialmente en estrados, lo cual fue considerado como un acto anticipado de campaña. A partir de una denuncia impuesta por Rafael Guarneros Saldaña, quien aspiraba a la candidatura delegacional y le fue negada la participación en el proceso interno, el órgano de justicia electoral determinó que la publicación del tuit significaba un agravio a la equidad de la contienda. Además demostraba la parcialidad de la Comisión Electoral Delegacional del PAN en Cuauhtémoc, la cual filtró los datos al hasta ayer candidato, y negó, sin justificación alguna, el registro en la contienda interna al denunciante. Por ello el Tribunal Electoral determinó invalidar el proceso de selección de candidato en Cuauhtémoc y ordenó su reposición incluyendo al denunciante en un plazo máximo de 10 días. (EXCÉLSIOR, P. 6, NACIONAL, REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 